



«Je suis resté fribourgeois dans le cœur...»

René Kramer, quelles sont vos tâches au Centre de formation ?

Je suis employé comme enseignant spécialisé, j'enseigne à des classes aussi bien en formation initiale que continue. Plus de la moitié des cours ont lieu en français. Les cours interentreprises pour recycleurs sont ma spécialité. En outre, j'ai bénéficié personnellement d'une formation continue pour devenir spécialiste en sécurité au travail.

La technique agricole est un domaine fascinant. C'est devenu mon métier et aussi mon hobby. J'adore inventer des modèles spéciaux et les intégrer à mes cours comme objets de démonstration.

Et qu'appréciez-vous le plus dans votre activité ?

L'enseignement des sujets liés à la technique agricole est un plaisir. Le travail du métal que nous encourageons sur le site d'Aareweg m'intéresse aussi. Le contact avec les jeunes professionnels est toujours positif pour moi. Il faut aussi dire que nous disposons ici à Aarberg d'une très bonne infrastructure et l'échange constant avec les autres enseignants spécialisés développe la sécurité et renforce l'esprit d'équipe.

C'est très difficile de maintenir un niveau optimum lorsque les cours se succèdent les uns après les autres. Mais ce défi est également une motivation à toujours fournir le meilleur.

Que signifie pour vous le contact avec les membres de l'Union ?

À mon ancien poste en tant que responsable de formation et enseignant spécialisé dans le canton de Fribourg, j'étais en contact permanent avec les patrons des apprentis. Je pouvais aussi coopérer directement avec le comité directeur et les différentes commissions. J'étais « soliste » et pouvais prendre de nombreuses décisions seul. C'est moins le cas à Aarberg au poste que j'occupe actuellement, ce qui me manque parfois. Comme auparavant, je continue toutefois d'entretenir d'excellentes relations avec les membres de l'USM, en particulier dans le canton de Fribourg.

Alors votre travail au Centre de formation vous plaît ?
Certes, même si l'autonomie dont je disposais à Fribourg me manque parfois, je suis très heureux d'appartenir à une bonne équipe et de travailler dans une ambiance agréable.

Merci, René Kramer, et encore tout de bon pour votre travail et dans votre vie privée.

Bildungszentrum SMU Aarberg

Wir stellen Ihnen vor:

Centre de formation USM Aarberg

Nous vous présentons:

René Kramer

René Kramer ist 44-jährig und wohnt in Düdingen. Er arbeitet seit 2009 als Fachlehrer im Bildungszentrum der SMU in Aarberg. Er ist verheiratet und Vater eines 8-jährigen Sohnes.

René Kramer a 44 ans et habite à Düdingen. Il travaille depuis 2009 comme enseignant spécialisé au centre de formation de l'USM à Aarberg. Il est marié et père d'un fils de 8 ans.

«Im Herzen bin ich ein Freiburger geblieben...»

René Kramer, welche Aufgaben nehmen Sie im Bildungszentrum wahr?

Ich bin als Fachlehrer angestellt und unterrichte sowohl Klassen in der Grundbildung wie in der Weiterbildung. Dabei mehr als die Hälfte der Kurse in französischer Sprache. Als Spezialität unterrichte ich die überbetrieblichen Kurse für Rezyklisten. Zudem konnte ich mich persönlich zum Spezialisten für Arbeitssicherheit weiterbilden. Die Landtechnik ist ein faszinierendes Fachgebiet. Sie ist zu meinem Beruf geworden und auch zu meinem Hobby. Ich liebe es, spezielle Modelle auszutüfteln und als Demonstrationsobjekte in den Unterricht einzubringen.

Und was schätzen Sie an Ihrer Arbeit am meisten?

Das Unterrichten von Themen der Landtechnik macht mir Spass. Auch die Metallbearbeitung, die wir am Standort Aareweg fördern, liegt mir. Der Umgang mit den jungen Berufsleuten ist für mich immer wieder ein Aufsteller. Zudem ist zu sagen, dass wir hier in Aarberg über eine sehr gute Infrastruktur verfügen und der ständige Austausch mit den anderen Fachlehrern vermittelt Sicherheit und verstärkt den Team-Geist. Es ist sehr anspruchsvoll, immer das Optimum zu bieten wenn Kurs auf Kurs folgt. Aber diese Herausforderung ist auch Motivation, immer das Beste zu geben.

Was bedeutet Ihnen der Kontakt zu den Verbandsmitgliedern?

In meiner vorherigen Stelle als Ausbildungsverantwortlicher und Fachlehrer im Kanton Freiburg war ich in ständigem Kontakt mit den Patrons der Lernenden. Und auch mit dem Vorstand und den verschiedenen Kommissionen konnte ich direkt zusammenarbeiten. Ich war ein «Solist» und konnte viele Entscheide selbst fällen. Das ist bei meiner jetzigen Stelle in Aarberg weniger der Fall. Und das fehlt mir manchmal. Aber zu den SMU-Mitgliedern, im Speziellen im Kanton Freiburg, unterhalte ich nach wie vor ausgezeichnete Beziehungen.

Dann arbeiten Sie also gerne im Bildungszentrum?

Sicher, ja. Obschon ich manchmal meine Freiburger Freizeiten vermisste schätze ich die Einbettung in ein gutes Team sowie das angenehme Arbeitsklima sehr.

Danke, René Kramer, und weiterhin alles Gute bei der Arbeit und im Privatleben.